

# PlantaDoce.

Entorno

## Freno a la natalidad: España registra su mínimo de nacimientos en quince años

En España nacieron 408.384 niños en 2016. La tasa bruta de natalidad fijó el año pasado su mínimo histórico desde 1975, con 8,8 nacidos por cada 1.000 habitantes, según los datos del Instituto Nacional de Estadística (INE).

A. Escobar  
22 ago 2017 - 05:00

**La cifra de nacimientos en España retrocede y se sitúa en los niveles de hace 15 años**

Natalidad a la baja y esperanza de vida al alta dibujan un nuevo escenario para el sector de la salud en España. Según los últimos datos del movimiento de población en España del Instituto Nacional de Estadística (INE), el año pasado nacieron 408.384 niños. Se trata de la peor cifra en los últimos quince años, ya que en 2001 nacieron en España alrededor de 406.300 bebés.

Por otro lado, la tasa bruta de natalidad de España fijó en 2016 su mínimo desde que el INE publica las estadísticas (1975), con 8,8 nacidos por cada mil habitantes. Hace 40 años la tasa bruta de natalidad alcanzó los 18,7 niños por cada mil habitantes, por lo que la cifra se ha reducido a más de la mitad en cuatro décadas.

La cifra de nacimientos de 2016 es un 2,8% inferior a la registrada en 2015. Entre 2008, cuando nacieron 519.779 niños, el máximo en treinta años, y 2016, el número de nacimientos ha descendido un 21,4%, según los datos aportados por el INE.

Los nacimientos se redujeron en el ejercicio 2016 en toda la Península, sobre todo en las comunidades autónomas de Castilla y León (-4,3%), Aragón (-3,8%), Comunidad Valenciana (-3,7%), Cataluña (-3,6) y Madrid (-3,4). El archipiélago canario fue el único territorio que no perdió nacimientos, aunque tampoco ganó.

**La edad media del primer hijo aumenta hasta los 32 años**

La edad media de maternidad en el primer hijo alcanzó su máximo histórico en 2016,

---

# PlantaDoce.

---

hasta una media de 32 años. El número de mujeres en edad fértil, entre 15 y 49 años, se redujo hasta 10,6 millones en el último año y se mantuvo, por tanto, la tendencia a la baja iniciada en 2009. El número medio de hijos por mujer se situó en 1,33 en 2016, igual que en 2015.

De los 408.384 nacimientos que se produjeron en España el año pasado, 75.220 fueron de madre extranjera, lo que supuso el 18,4% del total frente al 17,9% en 2015. Asimismo, se redujo el número medio de hijos por mujer entre las españolas, hasta 1,27 hijos de media, mientras que aumentó cuatro centésimas entre las mujeres extranjeras, hasta 1,70 hijos.

### **Más fallecimientos que nacimientos**

Si el número de nacimientos disminuyó en 2016 respecto a 2015, el de defunciones también se redujo (un 3,2%), hasta 409.099 personas.

No obstante, el saldo vegetativo (la diferencia entre el número de nacidos y difuntos) fue negativo en el último año, al registrarse 259 muertes más que nacimientos en todo el país. La cifra de personas fallecidas en el ejercicio 2016 representa el mayor descenso de la tasa anual en diez años.